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Le vallette
CIL ORSIVO

di Gaspare De Blasi

M
entre il governo vara la legge che una volta si
chiamava Finanziaria (quella dei conti e delle
tasse), mentre a Marsala i Moderati cercano

un candidato e la sinistra cerca di capire se il sindaco
Alberto Di Girolamo si ricandiderà, noi che siamo an-
siosi e non sappiamo aspettare cerchiamo di “di-
strarci” leggendo d'altro. [ ... ]   ...continua in seconda

Stile diretto e politichese ri-
dotto al minimo. Questo è il
marchio che contraddistin-

gue il sindaco di Trapani Gia-
como Tranchida, politico di lungo
corso e con le idee chiare. Lucido
ma ruvido,Tranchida, tiene testa
alle domande e rilancia la sua lea-
dership provinciale. Sindaco
Tranchida, sull’aeroporto di
Birgi, secondo lei, si può essere
ancora ottimisti? Io aspetto an-
cora che Salvatore Ombra, il
quale sta facendo sicuramente un buon lavoro,
dalle parole passi ai fatti. Ovvero? Ci faccia ve-
dere il Meo test con l’approvazione dell’Europa,
che è tutto lecito intervenire nel sostenere anche
un’operazione di comarketing presso Airgest. Io
non credo però alla logica del Bancomat. Ryanair
ha portato tanta gente in provincia di Trapani ma
dal punto di vista della valorizzazione del territo-
rio non ci ha dato nulla. Per questo dico che do-
vremmo ragionare sia con la compagnia irlandese
ma anche con altre compagnie. Ma lei con
Ombra ci ha parlato, no? Noi a Marsala abbiamo

parlato sia con il sindaco che con
Ombra e abbiano detto loro: noi ci
siamo e vi sosteniamo ma metteteci
nelle condizioni di fare le cose. Ab-
biamo detto anche ad Ombra di
farsi ridare i 2 milioni e mezzo di
euro del rimborso “conflitto libico”
che il commissario del Libero Con-
sorzio, Raimondo Cerami, ha avuto
il grande merito di restituire perché
non erano capaci a spenderli. Poi ci
sono altri 5 milioni di euro di rim-
borso danni sempre per la chiusura

forzata nel 2011. Si tratta quindi di 7 milioni e
mezzo complessivi. Nel progetto Trapani West
Sicily quale altro sindaco la sta aiutando? E’ in-
concepibile l’atteggiamento ondivago del sindaco
Di Girolamo che a quanto pare ha dalle sue parti,
più di qualche problema. Noi stiamo lavorando per
creare la destinazione turistica Trapani West Si-
cily. Se dobbiamo fare promozione e valorizza-
zione turistica di un territorio soprattutto collegato
con gli aeroporti, dobbiamo ragionare con una lo-
gica di insieme, non con la logica del campanile.
[ ... ]                                    ...continua in seconda

Tranchida: “Per Marsala vedrei bene Fici”
AEROPORTO, TURISMO, RIFIUTI, CRISI DEL PD E AMMINISTRATIVE 2020: PARLA IL SINDACO DI TRAPANI
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Da alcuni giorni i residenti di alcune con-
trade della zona nord di Marsala (anche
tramite social)  stanno segnalando l'insor-

genza di problemi nell'erogazione idrica. Di fatto,
si evidenzia come dai rubinetti di diverse abita-
zioni non esca più neanche una goccia d'acqua.
Approfondendo la questione, abbiamo appreso
che, fortunatamente, si tratta di un disagio desti-
nato a concludersi nelle prossime ore. Il problema
è originato dalla sostituzione della vecchia rete
idrica (notoriamente compromessa) con quella
nuova, che dovrebbe finalmente garantire un
salto di qualità nel servizio. Come confermato

anche dall'assessore ai lavori pubblici Sal-
vatore Accardi, di fatto, nel momento in
cui si concludono i lavori e si chiude l'im-
pianto vecchio per attivare il nuovo, si può
registrare una temporanea sospensione del
servizio. Tra oggi e domani, comunque,
l'acqua dovrebbe tornare a scorrere rego-
larmente da tutti i rubinetti delle zone in-
teressate dai lavori di ammodernamento
della rete idrica “lotto nord”. La stessa si-
tuazione si era verificata a fine primavera
anche in centro, dove adesso il servizio
funziona perfettamente. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Le vallette ] - Ci sarebbero le
sconfitte quasi contemporanee di
Inter e Juve ma non vogliamo
aprire, in questa sede, “una ma-
glia” con certi nostri amici... Al-
lora ecco avvicinarsi i gossip sul
Festival di Sanremo. Sembra che
l'organizzazione abbia scelto
Chiara Ferragni come presenta-
trice. Perdonateci ma noi di questa
signorina sappiamo poco o nulla.
Apprendiamo però che il Codacons
avrebbe protestato contro questa
decisione. Evidentemente il coordi-
namento delle associazioni per la
difesa dell'ambiente e dei diritti
degli utenti e dei consumatori non
avendo altro a cui pensare si è in-
teressato della questione. Giusto.
Leggiamo dalla motivazione che
“...la Ferragni sarebbe un modello
sbagliato da offrire all’interno di
un programma rivolto a un così
vasto pubblico”. Inoltre i rappre-
sentanti dei consumatori (di tutti
noi quindi) invitano la Rai a tro-

vare delle valide alternative. Lo ri-
petiamo non conosciamo il curri-
culum della prossima presentatrice
di Sanremo, ma ricordiamo, così a
memoria e scusandoci con quelle
che non citeremo, alcune delle
“colleghe” che l'hanno preceduta.
Ci è sembrato ci capire che il Co-
dacons rimproveri alla Ferragni
un certa, chiamiamola così, as-
senza dal mondo della cultura.
Non ci pare proprio che, per esem-
pio Valeria Marini, tra un bacio
stellare e l’altro, abbia mai scritto
un saggio di economia politica. E
che dire  di Elisabetta Canalis?
Abbiamo cercato un suo libro sulla
cura della malattie rare e abbiamo
scoperto che non lo ha (ancora?)
scritto. Ci siamo documentati, noi
che del Festival di Sanremo sap-
piamo davvero poco, e abbiamo
scoperto che anche Belen Rodri-
quez ha ricoperto il ruolo di pre-
sentatrice distraendosi, ma appena
un poco, dal trattato sull'infanzia

abbandonata che stava scrivendo
nel tentativo di partecipare al con-
corso per il premio Montessori di
quell'anno in cui ha orgogliosa-
mente calcato il palco dell’Ari-
ston. Tornando poi indietro nel
tempo, noi che abbiamo l'età come
il Codacons del resto per farlo,
non ricordiamo nemmeno che la si-
gnora Edwige Fenech fosse parti-
colarmente famosa per i suoi
documentari sulla Seconda Guerra
Mondiale. E poi come non citare

Claudia Koll (prima della conver-
sione) che salì sul palco dell'Ari-
ston  mentre il suo libro sulla
dinamica del moto perpetuo era
ancora fresco di stampa? Quindi
cerchiamo tutti noi consumatori e
chi ha la pretesa di rappresentaci
di non cadere nel ridicolo. Signori
del Codacons, se davvero volete
parlare di modelli da seguire, sug-
geriremmo di puntare un po' più in
alto delle prime serate della nostra
tv. 

Manca l'acqua nella zona nord: colpa del cambio di rete
L'EROGAZIONE IDRICA NELLE CONTRADE INTERESSATE DOVREBBE NORMALIZZARSI TRA OGGI E DOMANI

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Tranchida: “Per Marsala

vedrei bene Fici” ] - Cioè?
Amministrare con la logica
dell’insieme porta sviluppo e
benessere. Se si gestisce con
la “logica dell’orto”, non si è
nelle condizioni di sostenerne
i costi e detto molto onesta-
mente, va a finire che “se la
cantano e se la suonano”.
Visto che ha citato Di Giro-
lamo, cosa ne pensa della
crisi marsalese del PD? Dal
punto di vista politico non me
ne sono occupato. Sento in-
vece in giro che c’è un di-
stacco notevole della
comunità marsalese nei con-

fronti dell’amministrazione
comunale. Al netto degli
eventuali meriti e dell’onestà
intellettuale, il sindaco Di Gi-
rolamo forse non è riuscito a
concretizzare quelli che erano
gli impegni programmatici
presi in campagna elettorale.
Credo che se le cose stessero
veramente così, bisognerebbe
puntare su soluzioni diverse.
Ovvero? Un progetto civico
sganciato da meccanismi
esplicitamente partitici e pun-
tare invece su un progetto per
il bene della città.  Ha in
mente qualcuno in partico-
lare? C’è questo giovane Fici

e altri che vogliono mettersi
in discussione. Intorno a que-
sti si può creare un progetto
civico per la città mettendo da
parte le bandiere e i partiti. E’
un po’ quello che ha fatto lei
quando si è candidato
primo cittadino, vero? Non
è una novità. L’ho fatto ad
Erice e l’ho fatto anche a Tra-
pani. Evidentemente fun-
ziona. Per risolvere il
problema della raccolta del-
l’organico, lei ha proposto
di trasformare questo ri-
fiuto in biometano. Ce ne
vuol parlare? Noi come Tra-
pani Servizi stiamo pensando

a trasformare il rifiuto in una
possibile risorsa. E per fare
questo bisogna immaginare
grandi quantità di organico,
cioè materia prima da trasfor-
mare in energia. Natural-
mente ci vorrà un impianto
per questo. Quanto coste-
rebbe fare un impianto di
biometano? Si parla di cifre
fra i 10 e i 12 milioni di euro.
Non stiamo parlando di
cifre stratosferiche, dunque.
Assolutamente no. Tenga
conto che davanti a questo ra-
gionamento c’è un contesto
normativo in evoluzione. Ri-
cordo che la legge sui rifiuti è

andata in Assemblea Regio-
nale e poi è tornata indietro.
Avete già in mente un’area
dove collocare un simile im-
pianto? Le aree ci sono già e
sono quelle che ha la Trapani
Servizi. Sindaco ha già par-
lato con qualche altro suo
omologo di questa idea? Ne
ho già parlato con l’asses-
sore Pierobon che è disponi-
bile a sostenere l’iniziativa
progettuale ma anche lo
stesso Prefetto, è favorevole.
Bisogna ora concretizzare
con le due SRR.

[ tiziana sferruggia ]



PAG. 3 GIOVEDÌ 12 DICEMBRE 2019CRONACA • POLITICA • ATTUALITÀ •  MARSALA C ’È  •

Nei giorni scorsi abbiamo raccontato dei passi
in avanti che si registrano verso l'inizio dei
lavori del prolungamento della barriera cur-

vilinea del Porto di Marsala. Un intervento per cui
la Regione ha stanziato 800 mila euro e che do-
vrebbe avere inizio nei primi mesi del 2020. Sulla
questione interviene l'avvocato Diego Maggio, se-
condo cui la vicenda dell'area portuale di Marsala
“ha i connotati della commedia, se la cosa non fosse
ormai precipitata in una vera e propria epocale tra-
gedia”. “L'investimento finanziario per gli interventi
urgenti (spaparazzati come un "rifacimento" dell'at-
tuale porto pubblico) è di appena 800mila euro – sot-
tolinea Maggio -. Una cifra che non potrà incidere
su nulla: che non cambierà il volto della parte mari-
nara della nostra città, che non porterà alcuna rivo-
luzione imprenditoriale, nè economica. E nemmeno
per un... "aperitivo" verso la messa in sicurezza del

porto, che si sta letteralmente sbriciolando. Una cifra
così irrisoria che è come un pietoso palliativo ri-
spetto ad un malato terminale, come è ormai rovi-
nosamente definibile la nostra infrastruttura

portuale”. La nota di Maggio poi riprende la que-
stione dei 49 milioni che dovevano invece essere de-
stinati ai lavori di messa in sicurezza dell'area
portuale, nell'ambito del progetto caldeggiato dalla
giunta Adamo: “I marsalesi hanno il diritto di sapere
che fine hanno fatto. [...] Se non ci sono più (magari
per intervenuta perenzione), vogliamo sapere perché
e di chi è la responsabilità di tale delittuosa scom-
parsa. All'esito di siffatto accertamento, rimane in-
tatto - anzi si rafforza - il nostro pieno diritto di
pretendere un porto che sia armonioso con la città,
che sia volano di sviluppo e che sia portatore sano
di turismo ed ed economia (peschereccia, di passeg-
geri e crocieristi, nonché di nautica diportistica). Un
porto i cui fondali siano di almeno sette metri. Un
porto polifunzionale: e, perciò, sia marinaro e com-
merciale, che di imbarcazioni edonistiche e spor-
tive”. 

L'AVVOCATO LILYBETANO TORNA A CHIEDERE CHIAREZZA SUI 49 MILIONI PER LA MESSA IN SICUREZZA

Porto di Marsala, interviene Diego Maggio:
“L'intervento della Regione pietoso palliativo”

Inaugurato a Marsala il restaurato Monumento dedicato al
Ten. Col. Erminio Sommaruga. L'opera marmorea - il cui
restituito decoro è stato finanziato dal Ministero della Di-

fesa - è ubicata in contrada Fiumara Sant'Onofrio. Qui, nel
luogo in cui cadde l'Ufficiale di Artiglieria, la Sezione Inter-
provinciale Associazione Nastro Verde Decorati di Medaglia
d'Oro, presieduta dal s. Ten. CC Cav. Uff. Domenico Lom-
bardo - in collaborazione con la sezione Carristi di Marsala -
ha raccolto Autorità civili, militari, religiose e cittadini che
hanno partecipato alla cerimonia e deposizione della Corona
d'Alloro. Presenti, tra gli altri, il prefetto di Trapani Tommaso
Ricciardi e il sindaco di Marsala Alberto Di Girolamo. Il Ten.
Col. Erminio Sommaruga, il 24 Luglio 1943 - dopo avere
ostacolato per tre giorni l'occupazione delle truppe Angloa-
mericane - cadeva nell'adempimento del suo dovere: alla sua
memoria, nel 1946 gli venne tributata la Medaglia d'Oro al
Valor Militare.

Restaurata l’opera marmorea
dedicata ad Erminio Sommaruga
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Alle aziende bio un “premio” di
170milioni di euro dalla Regione

MUSUMECI: “SI TRATTA DI 3.500 DITTE CHE HANNO PARTECIPATO AL BANDO”

Sono 170 i milioni di euro a
favore di 3.500 aziende si-
ciliane per il mantenimento

dell'agricoltura biologica per i
prossimi 5 anni. Il finanziamento
si è reso possibile grazie alla de-
cisione del governo Musumeci di
procedere alla rimodulazione fi-
nanziaria del Programma di svi-
luppo rurale 20141/2020. In
particolare, si interverrà all'in-
terno della focus area "Am-
biente" e in favore della Misura
11 "Pagamenti per il manteni-
mento dell'agricoltura biologica".
"Con la nostra scelta – afferma il
Governatore della Sicilia - vo-
gliamo premiare le aziende che
hanno partecipato al bando dello
scorso aprile con il quale erano
già stati stanziati 35 milioni di
euro, non sufficienti però a soddi-
sfare tutte le richieste. Sostenere

i risultati di successo, finora otte-
nuti attraverso la conversione del-
l'agricoltura convenzionale in
biologica, per il miglioramento
qualitativo e salutistico dei pro-
dotti e la riduzione dell'impatto
ambientale, è tra gli obiettivi
del mio governo. Vogliamo, in-
fatti, che la Sicilia possa conti-
nuare a mantenere il primato di

regione a maggiore superficie
biologica d'Italia". La decisione
adottata dalla Regione ha già ri-
cevuto l'apprezzamento della
direzione generale per l'Agri-
coltura e lo sviluppo rurale
della Commissione europea. E
proprio in questi giorni i bene-
ficiari stanno già ricevendo i
pagamenti. 

Ok dell’Ars a ddl contro la violenza 
domestica. Tutelerà i minori orfani

ISTITUZIONE DI UN FONDO DI SOLIDARIETÀ PER I FIGLI VITTIME DI CRIMINI IN CASA

La Commissione Salute Al-
l'Assemblea regionale sici-
liana, all'unanimità ha

approvato il disegno di legge che
prevede "nuove norme di contra-
sto al fenomeno della violenza di
genere e misure di solidarietà in
favore delle vittime di crimini do-
mestici e dei loro familiari". Il
testo, frutto dell'integrazione dei
ddl presentati dalle deputate Va-
lentina Zafarana e dalla presi-
dente della commissione
Margherita La Rocca Ruvolo,
prevede anche provvedimenti per
affidamento dei minori rimasti or-
fani per crimini domestici e l'isti-
tuzione di un fondo di solidarietà
in loro favore. Il ddl adesso è
pronto per l'esame in commis-
sione Bilancio. Tra gli obiettivi
della proposta di legge, oltre agli
interventi nel contrasto alla vio-
lenza sulle donne, quello di ga-
rantire agli orfani per crimini
domestici il sostegno economico
per un'adeguata assistenza psico-

logica, farmaceutica e sanitaria,
nonché il sostegno alla loro for-
mazione scolastica, universitaria
e professionale. Fra le misure,
l'istituzione di una cabina di regia
regionale di cui faranno parte l'as-
sessore alla Famiglia, l'assessore
alla Salute, l'assessore alla For-
mazione o loro delegati, insieme
con rappresentanti dei prefetti, del
comandante della legione dei ca-
rabinieri e delle associazioni
Asael e Anci. Inoltre, all'articolo
3 del disegno di legge che non

prevede impegno di spesa diretta,
la Regione si impegna a sostenere
politiche di inserimento lavora-
tivo e di sostegno agli studi per
gli orfani delle violenze di genere
attraverso apposite riserve di
fondi nazionali destinati alle po-
litiche attive del lavoro. Si stima
che in Italia gli orfani di violenze
domestiche siano fra 1700 e
1900. Si tratta di un fenomeno pe-
sante, per questo è necessario un
decreto che stabilisca i criteri per
ripartire le somme.
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Scuola-lavoro, al Commerciale si fa apprendistato pagato
IL PROGRAMMA VERRÀ PRESENTATO NEL CORSO DI UN SEMINARIO DOMANI A SAN PIETRO

L’I.T.E.T. “G.Garibaldi” di
Marsala è stato ammesso al
Catalogo di Offerta Formativa

in Apprendistato di primo livello
della Regione Sicilia, impegnato a
rafforzare il proprio ruolo nello svi-
luppo di percorsi di alternanza
scuola-lavoro grazie al supporto e
all’assistenza tecnica di Anpal Ser-
vizi S.p.A., ente in house dell’Agen-
zia Nazionale per le Politiche Attive
del Lavoro. A tal fine al Complesso
Monumentale San Pietro domani, 13
dicembre, si terrà il seminario
“Dall’alternanza all’apprendistato
nel sistema duale, tra teoria e pra-

tica” a partire dalle ore 9. Di con-
certo con le aziende operanti nel set-
tore Economico e Turismo che
aderiranno al progetto, l'Istituto
Commerciale di Marsala intende at-
tivare un programma di durata al-
meno biennale, rivolto agli alunni
del 4° anno. Il Programma di ap-
prendistato consente agli studenti di
inserirsi in un contesto aziendale du-
rante il quarto e quinto anno del
corso di studi, alternando la fre-
quenza delle lezioni in classe, alla
presenza in azienda per la forma-
zione tecnico-professionale. Esso si
sviluppa negli ultimi due anni del

corso di studi e si conclude con il
conseguimento del diploma. Le atti-
vità dei ragazzi verranno supportate
da un tutor aziendale e da uno scola-
stico. Agli allievi che verranno as-
sunti con contratto di apprendistato
di I livello ai sensi dell’art. 43 del
D.lgs. 81/2015 sarà corrisposto un
trattamento economico mensile in
proporzione alle ore svolte in
azienda e secondo quanto previsto
dai C.C.N.L. applicati dalle aziende.
E esse riceveranno poi degli sgravi.
“Il convegno ha proprio l'obiettivo
di focalizzare le opportunità di tale
istituto dell’apprendistato, le straor-

dinarie opportunità che offre in ter-
mini di hard e soft skills, di crescita
umana e professionale – ha affer-
mato la preside Loana Giacalone -.
Ringrazio per il supporto l'Assesso-
rato Istruzione e formazione profes-
sionale, nella persona di Roberto
Lagalla, Margherita Carastro per
l’USR Sicilia e il Presidente di Si-
cindustria Trapani, Gregory Bon-
giorno”.A relazionare sui vari
aspetti, nel corso del seminario, il
Presidente della Camera Commer-
cio trapanese Pino Pace e la consu-
lente Infocamere, Maddalena
Venezia. 

L’Associazione Filatelica Lilibetana, presieduta da Aldo Bonfanti, a conclusione del Progetto
“Mazzini e il Risorgimento” che si è svolto presso la Scuola Media “G. Mazzini” di Marsala,
parteciperà all’Open day della scuola. In tale occasione verrà esposta la collezione filatelica

tematica “Mazzini e il Risorgimento” che è stata sviluppata dagli alunni del progetto, sotto la
guida del prof. Francesco Scarcella. È una collezione di oltre venti fogli che attraverso i francobolli
o altro materiale filatelico ha sviluppato la tematica mazziniana-risorgimentale che gli alunni stu-
diano al secondo anno della scuola media. Inoltre è stato bandito un concorso interno per la rea-
lizzazione di un grafico pertinente la tematica ed i tre migliori disegni, scelti da una apposita giuria
con la presenza di esperti d’arte, sono stati pubblicati su una cartolina postale cui sarà affisso l’An-
nullo Speciale delle Poste Italiane che sarà presente domani, 13 dicembre, presso la Scuola.   

L’istituto d’istruzione Superiore Geometra
“Ruggiero D’Altavilla”, settore C.A.T. (Co-
struzione-Ambiente-Territorio) con sede a

Petrosino, organizza per domani, 13 dicembre, una
giornata di formazione rivolta ai tecnici e liberi pro-

fessionisti del settore edile e topografico. L’inizia-
tiva è stata patrocinata dall’Ordine degli Ingegneri,
dal Collegio Provinciale dei Geometri e Geometri
laureati della Provincia, in collaborazione con Ital-
dron Academy Sicilia. Saranno attribuiti 2 C.F.P. a

tutti gli iscritti all’Ordine degli Architetti e 1 C.F.P.
a tutti gli iscritti al Collegio Provinciale Geometri
e Geometri Laureati. Questo è uno dei diversi per-
corsi formativi che proporrà l’Istituto per aprirsi al
territorio e far crescere nuove competenze. 

Al Geometra di Petrosino giornata di formazione rivolta ai tecnici edili 

L'Associazione Filatelica Lilibetana alla scuola “Mazzini” 
DOMANI VERRÀ ESPOSTA UNA COLLEZIONE AD HOC SUL RISORGIMENTO. PROGETTO CON GLI STUDENTI
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M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA a cura di

Franco GambinoRUBRICHE

Già da oggi (vigilia di
SantaLucia), tra le vie
del capoluogo Sici-
liano- ma anche in
molte città e paesi
della Sicilia occiden-
tale (edoltre)- dove
viene osservato “un
certo digiuno (?)”, i
profumi nell’aria sono
intensi, nonostante
l’astensione (per chi
segue alla lettera la de-
vozione locale) di
mangiare pane e pasta:
si gustano, appunto,
soltanto tutti i tipi di
prodotti non farina-
cei….quali : le aran-
cine, le panelle,
‘crocchè di patate’,
ceci ,fave, “grattò”…
.il classico gateau di
patate e la cuccìa ( il
classico dolce tipico a
base di grano bollito e
crema di ricotta arric-
chita di scaglie di
cioccolato e zuccata, o
di vinucottu ).. Ma
come mai questa
usanza è tanto sentita,
rispettata, attesa ?
Credo sia opportuno
ricordare  quali sono le
origini, religiose e po-
polari, di una festa
ormai ampiamente co-
nosciuta ovunque…ed
i miei Cari Lettori ap-
prezzeranno queste
poche note comin-
ciando da un po’ di
storia… Si narra in-
fatti che una giovane
di nome Lucia era una
nobildonna cristiana
vissuta, anticamente, a
Siracusa (nel 300 d.c.)
; profondamente catto-
lica,  sin da bambina,
si dedicò alla pre-
ghiera, decidendo di
impegnarsi, volonta-
riamente al servizio
degli altri. Ma, aviti a
sientiri….:  Suo padre
la promise in sposa ad
un nobile, che si era
innamorato di lei, per
la sua bellezza. La

mamma di Lucia,
aveva da tempo dei
gravi problemi agli
occhi, con l’abbassa-
mento graduale della
vista che l’aveva con-
dotta ad una certa ce-
cità. Per questo la
figlia la consigliò di
andare a Catania dove
c’era la tomba di
Sant’Agata, alla quale
un notevole numero di
fedeli si erano rivolti
con devozione e, al-
cuni di essi, avevano
ottenuto dei  miracoli
-  per chiedere, grazie
per una sua possibile
guarigione. Un giorno,
Lucia accompagnò
dunque la sua Mamma
a Catania e durante le
lunghe preghiere  tanto
sentite, si dice che (a
Lucia) le apparve la
Santa che le sussurrò:
” Perché chiedi a me
ciò che potresti fare tu
stessa per tua madre?”
–Subito, Lucia si destò
dall’incanto della pre-
ghiera, per le esclama-
zioni di stupore e di
gioia della sua
mamma….che tra le
lacrime gridava :
“Sono guarita….Sono
guarita….vedo benis-
simo  ! “- Dopo qual-
che attimo – Lucia,
attese che la Mamma
si calmasse- e  rac-
contò alla madre di
quella stupenda  vi-
sione che le era ap-
parsa,  e, confidandosi
con lei, le comunicò
la sua decisione :  “…
.Disdico  il fidanza-
mento per dedicarmi
ad una vita di pre-
ghiera e di aiuto ai bi-
sognosi !”. Fu così che
per alcuni anni,  Lucia
si dedicò ai poveri e ai
malati. Ma il fidanzato
che aveva mal digerito
la rottura del fidanza-
mento, con cattiveria
inaudita, decise di

vendicarsi: denunciò
Lucia e l’accusò di es-
sere Cristiana e, poi-
ché sotto Diocleziano
erano in corso delle
dure persecuzioni con-
tro i cristiani, Lucia
venne arrestata e sotto-
posta a varie torture,
da cui però usciva ogni
volta, come per mira-
colo, incolume. Arri-
varono perfino a
metterla al rogo, ma le
fiamme ardevano
senza bruciarla. Du-
rante i numerosi inter-
rogatori, rispondeva
citando brani del Van-
geloe preghiere verso
l’Altissimo.Prima di
essere trafitta in ma-
niera feroce dalla
spada….ebbe la forza
di profetizzarela fine
delle persecuzioni e la
liberazione della
Chiesa. La giovane
venne sepolta, all’ini-
zio, nelle catacombe e
sul suo loculo venne
scolpita una colomba
come simbolo di pace,
quella stessa pace che
aveva profetizzato e
che arrivò poco dopo,
sotto Costantino il
Grande. Dopo una
serie di vicissitudini
storiche, ora le reliquie
della Santa sono con-
servate a Venezia nel
Santuario a lei dedi-
cato. Nel 2004, per ri-
cordare i 1700 anni di
martirio, il corpo di
Santa Lucia è stato
conservato per un pe-
riodo di tempo proprio
a Siracusa. A seguito
di questo evento la
città siciliana ha
espresso la volontà di
custodire permanente-
mente le reliquie, al
fine di far riposare la
Santa nella città na-
tale. Ma un simile
cambiamento neces-
sita dell’approvazione
della Santa Sede e tale

processo pare vada per
le lunghe. Intanto è
stato deciso di rinno-
vare il pellegrinaggio
verso Siracusa ogni
dieci anni.Santa Lucia,
ancora oggi, è consi-
derata protettrice degli
occhi forse, anche, per
il significato del suo
nome : “Promessa di
luce”. A Palermo è
stata in grado di com-
piere  un grande mira-
colo ed è da allora che
i palermitani la ringra-
ziano con un “sacrifi-
cio sui generis”:
evitando di mangiare-
farinacei per l’intera
giornata ! La Storia ri-
porta infatti che….nel
1646, una grave care-
stia colpì la città (Pa-
lermo) e la gente
iniziava a morire di
fame, fin quando a se-
guito di diverse pre-
ghiere e invocazioni a
Santa Lucia….arrivò,
il 13 Dicembre,al
Porto “Sammuzzo”, un
bastimento carico di
grano che riuscì a ri-
solvere la situazione.
Chiunque fu in grado
di prelevarne una di-
screta quantità , per la
fame decise di non at-
tendere oltre e di bol-
lirlo e mangiarlo
immediatamente  ag-
giungendo soltanto un
filo di olio, nacque,
così, una primitiva
forma di cuccìa (la cui
parola deriverebbe
dalla parola greca
"Ko(u)kkìa", ovvero
grano…. mentre altro
significato pare sia da
attribuire agli improv-
visati cuochi che dopo
i numerosi assaggi du-
rante la cottura….ri-
spondevano -alle
contestazioni dei pre-
senti : Cucìa ?…
.l’avevamu a viriri si
cucìa ? ). Una peni-
tenza, questa, che di-

venta, ancora oggi, ab-
bondanza !In realtà,
nonostante in pochi
decidano di non osser-
vare questo particolare
“digiuno”, domani –
Santa Lucia- è tempo
di tavole imbandite a
festa con altri prodotti
come i timballi di riso
farciti di “picatigghiu”
e i risotti con i funghi

di ‘ferla’ o con i car-
ciofi, che vanno ad ag-
giungersi alle già
citate meraviglie di
arancine dai diversi
gusti e panelle e croc-
chè etc.  rallegrando
pancia e palato in
segno di pace e luce…
.e, di sapori…golo-
siiii!

Santa Lucia... a Pinitenzafiniu a... Gulusaria!

Oh gluriusa
Vergini LUCIA   
Canto Popolare Origine Palermo

Epoca ‘800- Racc. C.Giacchino

Convento di Via Ruggeri VII°

Rit.in Coro
Via dunca, curriti, 

si vui la prigati 
cu fidi e umiltati, 

la grazia vi fa. 

Lu sommu poeta 
decanta Lucia: 

“cunnuci a la via” 
pi’ l’eternità.

“Lucia è nemica 
di ciascun crudeli” 

e a ogni fideli 
confortu ci dà.

. Grazia illuminanti 
confortu e cunsigliu 

in ogni perigliu 
vincenti ni fa.

Rit. Via dunca, curriti….
. Rigina di Luci 

la invoca la Svezia 
e cu idda Venezia 

preziusa si fa.

. Lucia è vera guida 
tranquilla e sicura: 

n’agghiorna o ni scura 
gran lumi ni dà.
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Lo spettacolo itine-
rante “Uova di dino-
sauro atomico.

L’uomo: come è stato,
come è e come non sarà
mai”, sono tre racconti sur-
reali del drammaturgo
Claudio Forti: “Fiocco az-
zurro”, “C’è fumo e fumo”
e “Per un bianco più
bianco”, interpretati dal-
l’attrice Mita Medici al
Convento del Carmine di
Marsala, questa sera alle
ore 21. Una triade perfetta
che prenderà vita nelle sale
“Francesco Pizzo” ed “Elio
Marchegiani”. Dalla tv, al
cinema, al teatro con ritmo,
professionalità ed energia,
Mita Medici, sa come rac-
contare il tempo, la morte e
la nascita. In un procedere
scandito dalla sequenzialità
delle immagini in movi-
mento che creano la scena.
La familiarità dei perso-

naggi rivive tempi distanti,
attraverso l’unione, la so-
vrapposizione e il montag-
gio filmico, da un’idea di
Antonio Mauro. A raccon-
tarci il senso dello spetta-
colo inedito è la
protagonista: Mita Medici.
“Già il titolo di questa per-
formance è uno spettacolo
– ci dice in esclusiva l'at-
trice -. Uova di Dinosauro
Atomico. E Claudio Forti
che è un bravo autore ha sa-
puto mettere insieme in
questi tre racconti, la follia
umana, il paradosso, il
sogno, le paure, le fragilità
dell'uomo che è stato, che è
e che non sarà mai. Uomo
inteso ovviamente come
genere umano, perchè non
ci sono solo uomini in que-
sti racconti e non solo
umani. Ma on voglio sve-
lare altro. Mi è piaciuta
molto l'idea di Claudio

Forti e di Gianna Panicola
che ha curato il progetto e
l'autore e progettore della
video-performance Antonio
Mauro. L'unione di queste
tre e con me quattro forze
ci ha incuriosito molto. I
racconti sono davvero
molto interessanti. Follia e
fobia che scaturisce da que-
sto uovo di dinosauro ato-
mico, ma in particolare
quello che mi ha colpito,
per la messa in scena del-
l'opera, è proprio la fragi-
lità del genere maschile.

Bisogna dirlo, ma noi
donne abbiamo più forza
nel poter affrontare sia la
quotidianità sia certi aspetti
a volte paradossali della
vita – afferma ancora la
'musa' de 'Le Orme' -. Ci
sarà da sentirne delle belle
e per me è un piacere tor-
nare a Marsala, in Sicilia,
un po' la mia seconda terra
visto che ho origini sici-
liane. Le uova di dinosauro
atomico saranno un'altra
occasione per stare in-
sieme”. Mita Medici infatti,
era già stata a Marsala con
un monologo rappresentato
nello spazio teatrale del Ba-
luardo Velasco di via Fri-
sella. "Far convivere la
funzione simbolica e se-
gnica dell’uovo con quella
alimentare ci ha permesso
di approfondire le temati-
che centrali narrate dai rac-
conti di Forti, di come il

dinosauro non è stato solo
un grande rettile dell’Era
Mesozoica che ha affasci-
nato scrittori, registi, scien-
ziati, bambini ma è
l’animale simbolo del
tempo spezzato – ha sotto-
lineato Gianna Panicola -.
Al centro di tutto: l’uovo. E
specificamente, il tuorlo!
Giallo intenso, denso,
molle. Invitante, gustoso e
fantasioso. Gli alchimisti,
indicavano proprio nel
tuorlo, “il punto del sole”,
il punto da cui ha origine
ogni essere vivente". Il pro-
getto vede la collabora-
zione dell’Ente Mostra
Nazionale di Pittura Con-
temporanea Città di Mar-
sala. Uno spettacolo da
assaporare, perché gastro-
nomico, atomico ed ani-
mico. Ingresso libero. [
claudia marchetti ]

Uova di dinosauro atomico: stasera al Carmine
Mita Medici con i racconti di Claudio Forti

SPETTACOLO CURATO DA GIANNA PANICOLA CON LE SCENOGRAFIE DELL'ARCHITETTO ANTONIO MAURO 

Si è disputato dal 6 dicembre a dome-
nica 8 dicembre il 2° torneo interna-
zionale di scacchi "Città di Imola",

torneo con un montepremi di circa 9000
euro e suddiviso in 4 open in base al pun-
teggio elo dei partecipanti. A rappresentare
l'A. D. Scacchi Lilybetana 3 ragazzi Under
16, Gianvito Genovese nell'open C (pun-

teggio elo da 1500 a 1749) e Federica e
Davide Montalto nell'open D (punteggio
elo fino a 1499). Eccellenti le prestazione
dei tre giovani: Gianvito ha chiuso i 5 turni
di gioco previsti al quarto posto assoluto
con 4 punti e imbattuto, portando a casa 84
punti elo che lo avvicinano al raggiungi-
mento della prima categoria nazionale; Fe-

derica si è classificata ottava assoluta, im-
battuta e con 3,5 punti,  ricevendo il pre-
mio come miglior giocatrice del torneo e
mancando per soli 6 punti la terza cate-
goria nazionale; Davide ha chiuso il tor-
neo con 3,5 punti ma a causa degli
spareggi tecnici si è classificato al 14°
posto guadagnando 39 punti elo.

Torneo Città di Imola, la Lilybetana Scacchi c'è
OTTIMI PIAZZAMENTI PER I GIOVANI UNDER 16 NEI VARI OPEN DELLA MANIFESTAZIONE INTERNAZIONALE



PAG. 8 GIOVEDÌ 12 DICEMBRE 2019INFORMAZIONE PUBBLICITARIA •  MARSALA C ’È  •


